

Fecha: 02-07-2024 Pág.: 2 126.654 Tiraje: Cm2: 797,2 VPE: \$10.471.762 Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo B Favorabilidad: Supl.: No Definida Noticia general

Tras presiones oficialistas, Gobierno anuncia proyecto para triplicar subsidios a las cuentas de la luz Título:

TOMÁS VERGARA P.

Justo en el día en que entraron en vigencia las nuevas tarifas eléctricas, el Gobierno anunció la idea matriz de un proyecto de ley con el que se busca triplicar la cantidad de beneficiados por

la cantidad de beneticiados por el subsidio a la cuenta de la luz. En medio de las presiones de la coalición oficialista por el al-cance de esta medida (ver nota en C2), el Ejecutivo señaló que presentará una iniciativa antes del 15 de agosto para ampliar la base de hocares, que inicialmenbase de hogares, que inicialmen-te era de 1,5 millones (4 millones

de personas).

Desde el Gobierno explicaron que el proyecto apunta a conseguir recursos en un rango de en-tre US\$ 300 millones y US\$ 350 millones, con lo que se podría beneficiar a unos 4,7 millones de hogares, es decir, más de 10 mi-

llones de personas.

"Lo que tenemos hoy son objetivos de cobertura y objetivos de recaudación. Los detalles los vamos a ir trabajando en particular en esta mesa de trabajo (...) cuánto se recauda en particular de cada pilar se tiene que deter-minar mediante el trabajo técniminar mediante el trabajo técnico porque, como recordarán,
hay algunas observaciones respecto a expectativas de recaudación de ambas cosas y hay un
trabajo técnico grande por delante todavía", sostuvo el ministro de Energía, Diego Pardow,
en torno al proyecto.

Pilares de financiamiento

Tras asegurar en las últimas semanas que no existen recursos fiscales disponibles para am-pliar los subsidios, el titular de Energía dijo que se trabajará en tres ejes de financiamiento.

tres ejes de financiamiento. Primero, se insistirá en elevar el impuesto a las emisiones de carbono. Si bien no se entrega-ron detalles sobre ello, se ha hablado de pasar de US\$ 5 a US\$ 10 la tonelada. Dicha propuesta ya fue rechazada en el marco de la discusión de la Ley de Estabilización de tarífas, pero esta yez la zación de tarifas, pero esta vez la medida cuenta con el respaldo

del Ministerio de Hacienda. Fuentes conocedoras explica-ron que podrían estar disponi-bles los votos de la oposición bajo un esquema en el que el Esta-do ofrezca una fórmula en la que disponga de la misma cantidad de fondos recaudados por impuesto verde, a través de reasig

naciones, como, por ejemplo, es el caso del IVA. Este es justamente otro de los pilares del financiamiento, un aporte fiscal con cargo a la recau-dación adicional de IVA, la que estará asociada al alza de tarifas de electricidad. Cálculos en el sector eléctrico apuntan que esa medida podría significar del orEl compromiso es presentarlo antes del 15 de agosto:

Tras presiones oficialistas, Gobierno anuncia proyecto para triplicar subsidios a las cuentas de la luz

Busca llegar a 4,7 millones de hogares, cifra que representa unos 10 millones de personas. Se financiaría con impuesto verde, cargo a altos consumos y reasignación del IVA.



A partir de este lunes están vigentes las nuevas tarifas eléctricas, y se espera que las alzas se mantengan durante los próximos se nestres, con el *peak* durante 2025

El alza de la deuda mes a mes

Una de las razones de las sucesivas alzas para las

cuentas que se esperan es producto de la deuda que se mantiene con las generadoras. Ayer, en entrevista con T13, el ministro de Ha-cienda, Mario Marcel, recordó que cada mes que se posterga la actualización de las tarifas implica una deuda de US\$ 100 millones.

"US\$ 100 millones es mucho dinero. Entonces, multipliquemos eso por el número de meses en que

se querría postergar y nos damos cuenta de que lo único que ocurre es que las deudas son mayores y

los ajustes igual tienen que ocurrir", dijo Marcel. Según las últimas cifras de la CNE, producto de los tres mecanismos de estabilización, se llegó a US\$ 4.618 millones, a los que se suman intereses por más de US\$ 1.800 millones, totalizando US\$ 6.478 millones que deben ser pagados hasta

den de los US\$ 100 millones.

Grandes consumidores en alerta

Un tercer elemento para lo-grar más financiamiento es a través de un aumento temporal del Cargo por Servicio Público, co-rrespondiente a mayores consu-

midores industriales, que de-mandan sobre 5.000 kWh. Este punto ya levantó algunas alertas. Por ejemplo, desde Ace-nor, gremio que reúne a los clientes de mayor consumo. "Vemos con preocupación el anuncio de un mayor carso a

anuncio de un mayor cargo a clientes comerciales é industriales de distintos tamaños, los cuales ya

están financiando el 80% del subestán financiando el 80% del sub-sidio eléctrico, según la ley apro-bada en abril pasado, y que con esta medida aumentaría la pesada mochila que ya llevan a cuestas", advirtió el director ejecutivo de la entidad, Javier Bustos. Desde la Asociación de Gene-radoras valoraron la bifegueda

radoras valoraron la búsqueda de nuevos recursos, pero se opu-

sieron al mecanismo propuesto. "Nos llama la atención que el fo-co de las propuestas apunte a que los clientes y la industria deque los clientes y la industria de-ban seguir financiando el pago de una deuda adquirida y reno-vada por el Estado desde el año 2019", comentó el gerente gene-ral de Generadoras, Camilo

Charme.
Desde el gremio de las renovables, Acera, llamaron a estar alertas respecto a los impactos que las medidas anunciadas tendrán en cómo se distribuyen más cargos, y quién paga dichos costos. "La buena señal: hay un acuerdo transversal de que la deuda con los generadores que están haciendo la transición energética se debe pagar. Donde debemos avanzar es en el acuerdebemos avanzar es en el acuerdo de cómo el Estado financia subsidios más amplios que los

Costo de los mecanismos de estabilización En millones de dólares



56 Vemos con preocupación el anuncio de un mayor cargo a clientes comerciales e industriales de distintos tamaños, los cuales ya están financiando el 80% del subsidio eléctrico".

JAVIER BUSTOS

Lo que tenemos hov son objetivos de cobertura y objetivos de recaudación. Los detalles los vamos a ir trabajando en particular en esta mesa de trabajo".

DIEGO PARDOW MINISTRO DE ENERGÍA

que actualmente se han aproba-do en la reciente ley", sostuvo la directora ejecutiva del gremio, Ana Lya Rojas. Y añadió: "Los generadores de energía renova-ble obviamente no están en capacidad de participar de un nuevo financiamiento, pero los con-sumidores tampoco".